

BIARRITZ COMME UNE VAGUE CRÉATRICE

ELDORADO DES PIONNIERS, LA CITÉ BASQUE N'A PAS FINI D'INSPIRER. DU 28 JUIN AU 2 JUILLET, ELLE ACCUEILLERA LA PREMIÈRE ÉDITION DU FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM. RÉSOLEMENT TOURNÉ VERS LA JEUNE GARDE.

MARINE SANCLEMENTE
msanclemente@lefigaro.fr
ENVOYÉE SPÉCIALE À BIARRITZ

C'est une histoire au doux goût de revanche. Après avoir perdu l'attribution du prestigieux Festival international de cinéma face à Cannes, en 1939, la cité impériale renoue avec le septième art en accueillant du 28 juin au 2 juillet le premier festival du genre consacré à la jeunesse. Son nom : Nouvelles Vagues, un double écho à l'océan qui rythme la vie de la côte basque et à cette génération de talents n'ayant pas eu peur de casser les codes dans les années 1960. « *Le cinéma, ceux qui le font et les visages qui l'incarnent sont des fenêtres sur le monde. Les nouvelles générations transmettent un regard singulier, chargé à nous de les accueillir et de les aider à faire entendre leur voix* », s'enthousiasme le fondateur, Jérôme Pulis, enfant du pays et ancien communiquant au sein de maisons de luxe. Pendant cinq jours, projections en plein air, concerts et rencontres feront de la ville un espace de création collective, de la gare du Midi au Casino, en passant par le cinéma Le Royal et l'espace de coworking Le Connecteur. Présidé par le réalisateur iranien Saeed Roustayi (*La Loi de Téhéran, Leïla et ses frères...*), le jury rassemblera des artistes internationaux de moins de 35 ans, issus du milieu du cinéma, de la danse, de la musique, des arts visuels, ainsi que des étudiants en école de cinéma. La cérémonie de clôture, présentée par la comédienne Ana Girardot, récompensera l'un des neuf films en compétition. Si l'on retrouvera assurément l'esprit novateur et contestataire de Jean Cocteau et d'André Bazin, qui, en 1949, avaient inauguré à Biarritz le Festival du film maudit, on ne doute pas que celui-ci sera béni.

■ nouvelles-vagues.org

VISITES

1. ESCAPE GAME EN PLEIN AIR

Un plan, une carte postale vintage et un sac à dos aux poches scellées par des cadenas à code. Voici les trois éléments remis par Benoît aux participants en quête d'un trésor biarrot. Pour trouver ce butin dont on ne sait rien, il faudra suivre un parcours jalonné d'énigmes et récolter de précieux indices. Une façon ludique de découvrir le patrimoine de Biarritz en arpentant le centre-ville, du quartier des Halles à l'église Sainte-Eugénie, en passant par l'aquarium et la gare du Midi. Pas question de trainer pour autant, le temps imparti est de 90 minutes pour arriver à une ultime épreuve de logique et déchiffrer le code qui mènera au coffre.

■ Accessible à tous, jusqu'à 5 personnes par partie. Compter 45 € pour le groupe. Takamaka, 13, avenue de la Marne. Tél. : 05 59 24 11 84. takamaka.fr.

RANDONNÉE EN BIKE SURFING

En 1855, les premiers aristocrates arrivent à Biarritz. C'est l'époque du Grand Tour, ces longs séjours en Europe destinés à parfaire l'éducation d'une jeunesse fortunée. Ils voyagent alors à bord d'un cacolet, siège à dossier placé sur le dos d'un mulet ou d'un cheval. Aujourd'hui, on découvre la cité impériale à bord du bike surfing, une trottinette électrique géante. Après une rapide prise en main, Jean Daniel, originaire de Bayonne, se met dans la peau du guide. Parmi les arêts incontournables, le port des Pêcheurs et ses crampottes, maisonnettes louées exclusivement aux Biarrots propriétaires d'un bateau amarré dans le port. Sans oublier l'emblématique Hôtel du Palais, érigé en 1854 par Napoléon III pour l'impératrice Eugénie, qui vient de rouvrir ses portes après une grande rénovation. D'autres visites sont proposées par Uhina, dans la montagne basque, la forêt des Landes ou les vignobles du Jurançon.

■ Uhina Aventure. Groupe de 6 personnes maximum, à partir de 14 ans (60 € par personne). Tél. : 06 15 38 79 38. uhina.fr

OÙ DORMIR ?

2. HÔTEL PALMITO

Biarritz ne se résume plus aux grands hôtels de bord de mer, et ça, la famille Lacoume l'a bien compris. Après trois générations aux commandes, Aurélien, le petit-fils, a repris le flambeau avec sa compagne Nina. Exit Le Palym des grands-parents, la bâtisse rebaptisée Palmito dévoile 17 chambres doubles, 2 dortoirs et une immense suite familiale, à deux minutes à pied de la plage du Port-Vieux. Côté déco, les papiers peints végétalisés, les couleurs pop et l'esthétique fantaisiste rendent hommage à Hawaï, autre destination prisée des surfeurs. Même esprit chaleureux dans le food-court attenant, où l'on mange, boit et fait la fête à toute heure.

■ Chambres à partir de 70 €, suite à 240 € la nuit. 7, rue du Port-Vieux. Tél. : 05 59 24 16 56. palmito-biarritz.com.

3. HÔTEL SAINT-JULIEN

Construit en 1895, ce 3-étoiles fraîchement rénové figure parmi les établissements les plus anciens de la cité impériale. Si la bâtisse de trois étages a conservé sa façade blanche et ses volets rouges, typiques de l'architecture basque, une touche contemporaine a été apportée dans les espaces intérieurs et dans les nouvelles chambres de l'établissement, qui en compte désormais 26. Côté bar, le Saint-Julien n'a pas fait les choses à moitié en confiant sa carte des cocktails à Jérémy Lauilhé, nommé meilleur ouvrier de France en mixologie cette année. Situé à quatre minutes à pied des Halles et à dix minutes de la plage de la Côte des Basques, cet hôtel se positionne ainsi

comme un pied-à-terre au charme discret.

■ **Chambre à partir de 130 € la nuit.**
20, avenue Carnot. Tél. : 05 59 24 20 39.
hotel-saint-julien-biarritz.fr

OÙ PRENDRE UN VERRE ?

4. LE ROOFTOP DE LA PLAGE

Après l'ouverture remarquée de l'Hôtel de la Plage, l'an dernier, Olivier Granet, le directeur artistique le plus en vogue de la côte basque, a encore frappé. Son nouveau fait d'armes : un rooftop perché au-dessus de la plage du Port-Vieux offrant une vue panoramique sur l'océan et le rocher de la Vierge. On y retrouve du mobilier unique ou sur mesure, les textiles de LRNCE et Ekka, les suspensions en bois de Lucas Castex et les œuvres de Mathieu Chavaren. De quoi satisfaire les visiteurs de passage et les locaux en mal d'aperitivo. Sur la table, on retrouve le meilleur des produits locaux, à l'instar de la truite de Baïgorry fumée (15 €), croquettes au chorizo (10 €), foie gras des Landes (15 €) ou planche de fromages de la région (20 €). À savourer face au coucher du soleil.

■ **Tous les jours de 12h30 à 23h30**
espl. du Port-Vieux. Tél. : 06 70 22 58 97;
hoteldelaplage-biarritz.com

5. COCKTAILS ET YOGA AUX BAIGNEUSES

C'est le bar estival par excellence ! Une fenêtre sur l'océan, avec des concerts et DJ live jusqu'à 2 heures du matin et des cocktails travaillés. Parmi les signatures de l'établissement, on retient le Shizosaurus, accord de gin, shiso, verjus et balsamique (12 €). Mais Les Baigneuses ne se contente pas de faire la fête. Tous les samedis matin, Laura, une talentueuse professeur de yoga, investit le rooftop pour un flow dynamique face au clapotis de l'eau. Son énergie et son humour pourraient bien être le meilleur remède pour des lendemains qui chantent.

■ **Les Baigneuses.** 14, rue du Port-Vieux.
(Tél. : 05 59 24 41 84.
lesbaigneusesdebiarritz.com).

Namaste Yoga Biarritz. Tél. : 06 46 64 58
84. namasteyogabiarritz.com.

Lire également ci-contre.

EXPÉRIENCES

6. FOOD TOUR GARGANTUESQUE

Envie de découvrir les spécialités gastronomiques du Pays basque sans tomber dans les clichés ? Le No Diet Club a pensé à tout. Ce concept de circuits culinaires, imaginé en 2017 par deux Français alors basés à Londres, est désormais présent dans 17 villes dans le monde. Biarritz n'a pas échappé au radar des deux gourmets. En compagnie de Martina, on embarque pour une aventure gourmande de 3 heures. Après un petit chou garni de vanille, on parfait ses connaissances en fromages locaux autour d'un plateau garni d'Ossau-Iraty et d'un florilège de tomates de brebis. Place aux tapas autour des Halles, avant de goûter aux baos pleurotes et cochon du chef star Anthony Orjollot. Clap de fin avec les douceurs de la pâtisserie Noisette et les macarons et gâteaux basques de la Maison Adam. Le No Diet Club porte résolument bien son nom.

■ **Départ : 8, avenue du Maréchal-Foch.**
55 euros. nodiet.club/biarritz-food-tour

7. SHOPPING RESPONSABLE

Biarritz a toujours eu une grande histoire d'amour avec la mode. Gabrielle Chanel y inventa la silhouette sportive et fit de la villa Larralde sa première maison de couture. Aujourd'hui, une jeune garde créative s'engouffre dans son sillage à l'instar de Morgane, ancienne petite main dans les ateliers Chanel et fondatrice de la marque Venitz. Cette artiste hors pair donne une seconde vie aux chutes de tissus précieux et aux invendus, en créant dans sa boutique-atelier des pièces uniques et désirables, reflets d'un savoir-faire haute couture. La consommation responsable est aussi au cœur de la philosophie de Colors of Surfing, nouvelle boutique créée par Louisa et Antonin. Aux antipodes des surf-shops, elle s'est spécialisée dans la location de planches (40€ la journée) conçues par les meilleurs artisans de la région et permettre aux surfeurs de tester le matériel avant d'investir. Envie de

s'offrir de la belle céramique ? Audrey Amaia (tél. : 06 17 50 28 10. audreya-maia.com), travaille de l'argile naturelle dans une ancienne maison de pêcheurs. Écumes, méduses, arêtes de poisson... Tout est prétexte à nourrir sa sensibilité dont de grands chefs raffolent déjà.

■ **Venitz.** 5, avenue de Verdun.
Tél. : 06 68 72 71 91. venitz.fr. Colors of Surfing, 22, avenue de Verdun.
Tél. : 06 03 90 41 08. colorsofsurfing.com.

EXCURSIONS

8. SURF SAFARI SUR LA CÔTE BASQUE

S'il est impossible de dissocier Biarritz de la culture surf, le cinéma n'est jamais très loin... C'est à l'occasion du tournage du film *Le soleil se lève aussi*, adaptation du roman de Hemingway, que les Californiens Dick Zanuck et Peter Viertel se retrouvent au Pays basque, en septembre 1956. Une planche rayée est glissée dans les caisses qui acheminent les caméras et les premiers surfeurs goûtent aux vagues de la côte des Basques, futur berceau du surf en Europe. Forte de cet héritage, c'est à l'âge de 9 ans que Charlotte Caton se met à l'eau avant de compter parmi les meilleures surfeuses de la planète (classée 30^e sur le circuit mondial en 2007). Cette extravertie, qui ne fait rien comme les autres, a préféré à l'école traditionnelle un camion garé sur une place de parking. Itinérante, elle propose ses cours de surf sur les plages basques et landaises, en fonction des conditions climatiques et du niveau de ses élèves. Idéal pour sortir des sentiers battus et découvrir des spots peu fréquentés.

■ **Compter 200 € pour un surf safari**
de 7 heures, transport, matériel
et déjeuner inclus. Mahi Mahi Surf School.
Villa Kalou, 9 bis, rue Petricot.
Tél. : 06 95 17 96 61. mahimahisurfschool.com.

VINIFICATION SOUS-MARINE À CIBOURE

L'histoire commence en Argentine. Alors qu'il travaille chez Chandon, Emmanuel réalise que les paramètres recherchés pour la seconde fer-